
定例選挙管理委員会議事録 

 

 下記のとおり選挙管理委員会を開催したので、議事の要旨について記録する。 

１．日 時  平成30年4月25日（水）、午前11時00分～午前11時45分 

２．出席者  （委員長）村山義信（委員）服部裕子、尾前宣男、前田早苗 

       （事務局）江原書記長、後藤書記、石川書記 

３．議 題  (1) 平成30年2月28日開催の選挙管理委員会議事録について 

４. 報告事項 (1) 記号式投票制度導入状況について 

       (2) 平成29年度選挙出前講座実施状況について 

       (3) 第93回愛知県各市選挙管理委員会連合会定例会の報告につ

いて 

       (4) その他 

        ・次回及び次々回の選挙管理委員会について 

 

【議事】 

委員長 委員会の開催宣言。 

議題1「平成30年2月28日開催の選挙管理委員会議事録」について、

事務局に説明を求めた。 

事務局  議事録について説明し、内容、質問及び意見等の有無を確認した。 

委員長 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員全員 質問、意見等なし。 

委員長 事務局作成の議事録のとおり承認することを決定した。 

半田市選挙管理委員会規程第十四条に基づき、今回の署名者は前田

委員を指名した。 

報告事項1「記号式投票制度導入状況」について、事務局に説明を

求めた。 

事務局 「記号式投票制度導入状況」について、資料に基づき説明した。 

県内における状況として、記号式投票制度を導入している市は1市

のみ。ただし、市議会議員選挙においては、導入をしていない。 

 また、候補者が多い場合は、投票用紙が大きくなり、投票者が候補

者名を探しにくくなるといったデメリットがあげられることに加え、

立候補受付が締切り後に投票用紙を印刷することになるため、事務手

続き上において時間的制約が生じる状況からなかなか記号式投票制

度の導入が広まっていない。 



 なお、公職選挙法の改正に伴い、ビラの頒布の解禁に関する条例の

施行については、12月議会に上程を予定している。 

委員長 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員全員 質問、意見等なし。 

委員長  報告事項1について、事務局の説明のとおり内容を確認した。 

 次に、報告事項2「平成29年度選挙出前講座実施状況」について、

事務局に説明を求めた。 

事務局  「平成29年度選挙出前講座実施状況」について、資料に基づき説明

した。 

 平成29年度選挙出前講座実施校は、3校。 

 投票所にて使用する記載台、投票箱を使用して出前講座を行うこと

から受講した生徒からは、「分かりやすかった」「模擬投票がよかっ

た」等の意見を多くいただく一方、生徒から保護者に対して出前講座

の内容を全く伝えることがなかった、等の意見もみられた。 

委員長 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員 生徒からは、どのような質問が生じるのか。 

事務局 投票者数が同点になった場合、どのように当選者を決めるのか。ま

た、投票用紙は、どのような紙が使われるのか、などの質問を受けた。 

委員長 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員全員 質問、意見等なし。 

委員長 報告事項2について、事務局の説明のとおり内容を確認した。 

次に、報告事項3「第93回愛知県各市選挙管理委員会連合会定例会

の報告」について、事務局の説明を求めた。 

事務局 「第93回愛知県各市選挙管理委員会連合会定例会の報告」につい

て、資料に基づき説明した。 

平成31年2月14日任期満了に伴う愛知県知事選挙に関する日程は、

平成30年10月頃に決定する予定である。また、平成31年4月29日任期

満了に伴う愛知県議会議員一般選挙に関する日程は、改元を控えてい

ることから、従来と比較して日程が変更になる可能性がある。 

第48回衆議院議員総選挙においては、県内小選挙区の区割りの改定

後に実施された。今後、平成32年に予定されている国勢調査の結果に

より、再び県内小選挙区の区割りが変更される可能性がある。また、

期日前投票者数が過去最高になったが、この要因の一つとしては、台

風による悪天候の影響を受け投票率が高くなったと考えられる。等の



説明があった。 

委員長 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員全員 質問、意見等なし。 

委員長 報告事項3について、事務局の説明のとおり内容を確認した。 

次に、報告事項4「その他」について、事務局の説明を求めた。 

事務局 国政選挙時における投票用紙の色が、衆議院議員総選挙（小選挙区）

は、あさぎ色に、同（比例代表）は、ピンク色に変更される旨を説明

した。 

委員長 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員全員 質問、意見等なし。 

委員長 報告事項 4について、事務局の説明のとおり内容を確認した。 

続いて、次回及び次々回の委員会開催日時について、事務局に説

明を求めた。 

事務局 

 

次回及び次々回の選挙管理委員会の開催日時について、次のとお

り確認した。 

１．次回の委員会 

全国市区選挙管理委員会連合会東海支部研修会のため、5 月 11

日（金）午前 9時 30分から同東海支部研修会会場で開催すること。 

２．次々回の委員会 

5月 30日（水）の午後 1時 30分から市役所会議室 304で開催す

ること。 

委員長 次回の定例選挙管理委員会の次回、次々回の開催について、各委

員の予定を確認した。 

 

委員会の閉会宣言。 

 


